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近日，记者来到位于江口街
道的浙江瑞鹿机电科技有限公
司，生产车间内，自动化生产线正
忙个不停，一批批质量过硬的机
电产品快速出炉。“以前靠人工，
现在靠智能化设备，车间管控更
精准，生产效率、质量也更高。”瑞
鹿机电车间相关负责人说，今年，
公司还购买了不少“大家伙”，为
进一步提高生产效率、扩大产能

做好准备。
据悉，浙江瑞鹿机电科技有限

公司是一家集研发、生产、销售和服
务为一体的管状电机、窗帘电机、外
挂机及控制系统专业制造商。公司
拥有现代化生产车间，引进先进生
产设备，采用国际领先技术和生产
工艺，专业生产卷帘门电机。公司
培养了一批具有高级专业技术知识
的研发团队和具有现代化营销理念
的销售团队，可根据客户的不同需
求量身定做不同型号的管状电机。

近年来，瑞鹿机电还培养了一

支由10余人组成的专注于创新和产
品设计的团队，每年将公司产值的
5%左右用于研发等相关工作。作
为国家高新技术企业，瑞鹿机电拥
有发明专利 2项、实用新型专利 30
余项，旗下品牌电机设计独特、整体
结构新颖、技术含量高、制造工艺先
进，具有限位精确、运行平稳、安装
方便等特点，产品荣获多项认证证
书。此外，公司通过了ISO9001-2008
质量管理体系认证，所生产的产品
获得 CCC、CE、TUV、ROHS等国际
认证，满足不同国家的严格要求。

作为企业董事长，杨连国喜欢
“飞来飞去”交朋友。在国内国外的
机电行业、产品展销等相关展会上，
经常可以看到他的身影。“我非常喜

欢参加行业内的相关展会，对我而
言，参加展会既是一个和其他优秀
企业相互学习的机会，也是一个能
让客户直观感受和体验我们产品的
平台。”杨连国说，瑞鹿机电的外贸
占该企业每年贸易总额的 40%，外
贸客户遍布中东、欧洲。

“去年，我们除了完成 1.1亿元
的目标外，还涉猎了抖音、淘宝等线
上平台，实现线上销售额几百万
元。同时，一些新的客户和朋友通
过这些平台认识我们、了解我们，开
展了新的合作。”杨连国告诉记者，

“我们现在以门窗机电产品为主，目
前团队已经开始产品系统研发工
作，今后会更加注重智慧化、智能化
产品方面的突破。”

“智造”点燃企业发展新引擎
——记浙江瑞鹿机电科技有限公司
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掌上奉化 奉化发布
今天阴有阵雨，夜里中到大雨局部暴雨，

东南风5~7级，高海拔山区、沿海地区及象山

港7~9级，27℃~32℃。明天中到大雨局部暴

雨，东南风6~7级。
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本报讯（记者 王林威 王
璐 单晓峰 通讯员 江欣馨 张
雨薇 林琳）今年第 3号台风“格
美”逐渐逼近，连日来，各地各有关
部门闻“风”而动、迅速集结，深入细
致做好防汛防台工作。

昨天上午 9时许，记者在莼湖
街道翡翠湾附近的海岸边看到，莼
湖街道工作人员正在将提前准备好
的沙袋搬下车，并架起了铁栏，预防
海水倒灌。“受台风影响，这两天降
雨量会增大，为防止海水倒灌给沿
海周边居民生命财产带来影响，我
们街道在沿海地势较低的村庄内提
前放置了一些沙袋，并在入海卡口
进行了围堵。”莼湖街道海洋渔业办
公室副主任邱星波说。

为确保水库安全运行，横山水
库、葛岙水库开启预泄，最大限度腾
出库容。昨天，记者来到横山水库，
只见水库闸门被高高提起，波涛汹
涌的水流倾泻而出。“目前，水库的
预泄流量为 13立方米/秒。截至昨
天 18时，横山水库的水位为 100.95

米，相应库容 5291万立方米，占汛
限库容（6370万立方米）的83.1%。”
横山水库管理站水文科副科长俞广
海说。葛岙水库也根据上级统筹调
度进行了预泄。据了解，葛岙水库
预泄流量为 10立方米/秒。截至昨
天18时，葛岙水库水位为56.05米，
相应库容1516万立方米，占汛限库
容（2345万立方米）的 64.6%，目前
水库运行平稳。

面对即将到来的极端天气挑
战，这几天，区水务公司以实际行动
展现出水务人的责任与担当，全力
保障供水安全。公司安排人员对水
厂供水设施，辖区内的管线、泵站、
二次供水泵房等进行了全面细致的
排查，有效消除了潜在的安全隐
患。公司应急抢修人员严守岗位、
严阵以待，各类应急物资、装备和信
息保障准备充足。同时，区水务公
司安排人员加强水质检测，根据水
质变化情况，及时调整工艺参数，确
保出厂水水质符合国家相关标准，
保障群众饮用水安全。

全力以赴 防御“格美”

本报讯（记者 沈晓萍 王林
威 实习生 方汝钰）昨天上午，

“甬尚老兵 慈惠万家”主题系列活
动启动仪式举行。

本次主题系列活动由区退役军
人事务局联合区慈善总会主办，重
点围绕“七一”“八一”、春节等时间
节点，为全区“三属”对象、退役军人
及其家庭等开展“奉邑慈乐·礼敬老
兵”“奉爱慈行·情暖老兵”“奉来慈
汇·戎耀老兵”三大主题关爱帮扶活
动。活动将从今年8月开始持续到
2026年7月。

活动现场，举行了资金捐赠仪
式，并向老兵代表颁发纪念杯和慰
问品。“感谢党和政府对我们老兵的
关怀，我们将不忘初心、牢记使命，

发挥自己的余热，为社会做贡献。”
老兵代表舒朋华表示。

近年来，我区广泛发动社会力
量、整合优质资源，精准高效、规范有
序地参与退役军人社会化优抚工作，
涌现出了一大批接地气、暖人心、叫
得响的优抚品牌，让退役军人切实感
受到了社会各界的关心关爱。

“区慈善总会将在两年内提供
资金 33.85万元，用于慰问、帮扶困
难退役军人。我们也会把这笔帮扶
资金落到实处。”区退役军人事务局
相关负责人表示，下步，将继续深化
与社会组织的协作，构建退役军人
困难帮扶工作机制，共同营造尊崇
尊重、关心关爱退役军人的浓厚氛
围。

“甬尚老兵 慈惠万家”
主题系列活动启动

本报讯（记者 柳家欢）昨天
上午，区人大常委会主任会议成
员集体视察雪窦山名山建设情
况。区人大常委会主任顾卫卫出
席并讲话。刘春萍、张义廉、杜中
权、王汉存、蒋国宝、卓奇荣、胡颖
琛参加。

顾卫卫一行实地视察了紫璋
台、弥勒圣坛相关配套设施项目
建设情况，并召开座谈会，听取雪
窦山名山建设情况汇报，区民宗
局、区文旅集团、名山集团等负责

人作补充发言。与会人大代表围绕
持续提升雪窦山弥勒文化影响力、
如何让文旅“流量”变“留量”、打造
更多爆款文创产品等方面提出意见
建议。

顾卫卫指出，高质量推进雪窦
山名山建设是区委区政府久久为
功、常抓不懈的一项重点工作，也是
区人大紧扣全区发展大局，持之以
恒赋能文旅融合发展的重点监督内
容之一。她说，自2014年新一轮雪
窦山佛教名山建设破题以来，在中

央、省市领导的高度关注下，在区委
区政府的高度重视和各部门的共同
努力下，按照“三个中心”总体目标，
围绕“一核一带两组团”的佛教文化
主题布局，坚持高起点规划、高标准
建设，坚持山上山下联动开发、名山
名镇同频发展，各项工作有序推进，
取得了重大阶段性成果。

围绕进一步打响雪窦山“中国
佛教五大名山”品牌，接续开启名山
建设“新十年”，顾卫卫强调，要坚持
文化引领，进一步丰富名山新内

涵。要立足佛教中国化的名山建
设，站在高质量发展的新历史维度
上，充分发掘雪窦山人文、宗教元
素，提升文化“软实力”。要坚持品
质赋能，进一步打造人文新地标。
各部门要同题共答、联动发力，以品
质增效赋能名山建设。要坚持统筹
推进，进一步构建文旅新格局。要
以名山建设为统领，统筹推进溪口
全域旅游发展，持续建强旅游“金字
招牌”。

就雪窦山名山建设情况

区人大常委会主任会议成员开展集体视察

本报讯（记者 赵雪雁 通讯
员 王璐）近日，全国旅游标准化技
术委员会、中国旅游车船协会公布第
四批全国自驾车旅居车5C、4C级营
地名单，全国25家单位入选。其中，
我区徐凫岩房车度假营地被认定为
4C级营地，成为本批次浙江省唯一
上榜的营地。

徐凫岩房车度假营地位于雪窦
山的最高景点徐凫岩，海拔超过
436米，森林覆盖率 90%以上，周边
高山飞瀑、茂林修竹，让房车营地置
身于无边的绿野之中。营地目前拥

有房车、集装箱酒店、木屋别墅等
35个住宿单元，可满足近 100人的
住宿需求，并配有旅居式房车专用
车位 30个，房车专用水电桩 15座。
此外，营地拥有3000平方米大草坪
可用于户外运动，并配置了餐厅、咖
啡厅、超市、会议室等，一站式满足
游客吃、住、游、娱、购的出游需求。
围绕“全域旅游+体育+文化+乡村”
模式，徐凫岩房车度假营地打造了
集峡谷观光、生态休闲、主题体验、
游憩服务、特色参与五大功能于一
体的老少皆宜的户外乐园。

徐凫岩房车度假营地获全国4C级认证
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记者 徐琼 虞金辉
通讯员 童飚

近日，记者从区经信局了解
到，上半年，全区完成规上工业产
值 535.2亿元，同比增长 8.7%；累
计实现规上工业增加值 223.5亿
元，同比增长 5.8%。其中，完成
区属规上工业产值396.9亿元，同
比增长 11.8%；累计实现区属规
上工业增加值 96.8亿元，同比增
长 13.9%，区属规上工业增加值
增速列各区（县、市）第一。

在这张半年度经济答卷中，
记者发现，新质生产力正成为我
区工业经济高质量发展的重要支
撑力量。“上半年，我区‘8100’产
业集群发展势头良好，八大产业
集群完成规上工业产值258.99亿

元，同比增长 14.8%。”区经信局相
关负责人告诉记者，目前，以区

“8100”产业集群为代表的新质生产
力占全区规上工业产值超过 60%，
其中，电子信息、汽车零部件为代表
的我区优势产业集群产值分别跑出
21.4%、29.8%的增长“加速度”。此
外，全区数实融合也持续深化，上半
年，数字经济核心制造业实现产值
88亿元，同比增长16.9%，实现增加
值14.8亿元，同比增长21.6%，增速
位列全市第二，为工业高质量发展
进一步赋能。

金工车间的自动化设备高效运
转，装配车间 8条生产线繁忙而有
序，产品整装待发、“出海”在即……
这是近日位于江口街道的宁波启搏
智能装备有限公司的景象。从今年
2月开始，“爆单不停”的启搏智能

车间火力全开，加班加点赶制订
单。“上半年企业一直都很忙，我们
还开发了新客户，已经有多批外国
客户来到企业验厂、参观了。”启搏
智能总经理唐吉积说。

作为国家高新技术企业，启搏智
能每年都在新产品研发上下足功
夫。“这一款挂壁支架是我们去年才
研发出来的产品，但在今年就成了带
动我们企业业务增长的‘主力军’。”
在流水线的尽头，唐吉积拿着“新鲜
出炉”的产品讲解道，挂壁支架是结
构完整、功能完善的基础款产品，我
们在产品研发设计时进行了“留
白”，方便客户对产品款式进行个性
化定制和改造。而为了提升生产效
率，唐吉积将企业生产车间内的传
统设备进行数字化设备更替和升
级，不仅将产品平均生产周期从原
来的42.5天缩短至35天，同时产品
的质量也更有保障。在“新”和“快”
的双重发力下，上半年，启搏智能公
司总产值同比增长67%。

今年以来，奉化创新实施“五色

预警”机制，及时掌握企业亮灯等级
变化，协调企业解决困难，实现 750
家规上企业全覆盖。同时，区经信
局新排摸本年度各类“数转智改”项
目38个，积极开展数字经济产业项
目招引，数字经济核心制造业企业
数量由 102家增加至 118家。针对
工业企业布局散乱、工居混杂、效能
低下三大问题，我区加快推进“腾笼
换鸟、凤凰涅槃”行动，累计完成
627.3亩低效工业用地“退二优二”、
提容增效，为工业发展提供源源不
断新动力。

下半年，我区将持续对标打造
国家新型工业化示范区目标任务，
以“六个方面”为发展方向全力冲
刺。“区经信局将继续聚焦创新能力
驱动新发展、规模结构再上新台阶、
质量效益培育新力量、数实融合抢
占新赛道、绿色发展取得新成效、产
业生态实现新跃升，围绕‘一大一高
两新’体系，加快形成优势新兴产业
集群，推动全年工业经济高质量发
展。”区经信局相关负责人表示。

新质生产力占比超过60%

奉化工业经济“期中成绩”可圈可点
本报讯（记者 沈晓萍 王林威）昨天下午，区政

协组织召开“请你来协商·民生议事堂”协商活动观摩
会暨共富围炉会，围绕“聚焦强村富民，助推西坞高质
量发展”为主脉络，以“共美乡村建设、共富业态矩阵、
共商未来发展”等话题为切入点展开协商。市政协副
主席叶剑鸣，区政协主席陈红伟、副主席方国波出席。
副区长张雄应邀参加。

西坞是一个拥有两千多年历史的水乡古镇，近年
来，西坞街道结合自身产业重点与水乡自然人文优势，
走出了一条以水乡古镇和工业、文旅协同发展的水乡
安居小镇创建新模式。在快速发展中，部分村庄发展
基础仍然较为薄弱。

“孔峙村有 3亩林地，可以尝试打造露营基地。”
“要充分利用村内现有资源开展文旅体验活动。”“乡村
振兴，人才是关键。要让农创客、乡村运营师发挥更大
作用。”……协商会上，政协委员及相关部门围绕如何
将自然优势转化为发展优势、充分激活乡村资源要素
等积极建言献策，共同探索助推西坞高质量发展的新
途径、新方法。此次活动在掌上奉化客户端进行直播，
超7000人次观看，众多网友积极互动留言。

叶剑鸣对活动表示充分肯定。他强调，西坞街道
要树牢全域旅游的理念，继续深挖乡村资源，不断完善
文化旅游细节，以“文化+旅游”的模式聚敛人气，繁荣
旅游文化市场，为推进全域旅游良性发展和乡村全面
振兴奠定坚实基础。要坚持把乡村人力资本开发放在
首要位置，推动专业人才服务乡村，让各类人才在乡村
振兴中建功立业，为助推西坞高质量发展提供强有力
的人才支撑。

陈红伟指出，推进农民共同富裕，强村富民是关键。
区政协及广大政协委员要持续关注乡村振兴发展，通过
撰写提案和社情民意等方式继续为基层“发声”。就如何
推动强村富民，他要求西坞街道要在架构生产组织新模
式、加强土地资源新利用、打造农文旅一体消费新场景以
及招商引资、招才引智、“吆喝”新农村等方面下功夫。

徐凫岩房车度假营地夜景徐凫岩房车度假营地夜景


